
 
 

 

REQUERIMENTO Nº 0174-2025 
 
 
Processo nº 0948-2025 

EMENTA: Solicita informações sobre a 
possibilidade de revitalização do Centro 
Histórico. 

 

EXCELENTÍSSIMA SENHORA PRESIDENTE, 
 

Considerando que há tempos, no Município, o Centro Histórico 

sempre comportou um diversificado comércio, além do turismo religioso, com 

demasiado movimento de pessoas, não só de nossa cidade mas de outras partes da 

região e de outros Estados. 

Considerando que a região estava num processo de perdas de lojas 

e diminuição do frequentar dos munícipes, gerando perda econômica no Município.  

Vale mencionar o grande número de pessoas em situação e 

moradores de rua que estão espalhadas pelas ruas do Centro Histórico, principalmente 

na Praça Conselheiro Rodrigues Alves. Inclusive, em dias quentes ocorreram momentos 

em que usaram a fonte da referida praça para se banhar.  

Importante mencionar que não apenas a praça supracitada, mas 

todas as ruas dos arredores, no período noturno, viram um deserto em que há risco à 

segurança de qualquer cidadão que transitem por ali. 

Considerando, também, que em vários pontos há desníveis no 

piso, causando acidentes com quedas de várias pessoas, conforme relatos, bem como há 

reclamações frequentes de rompimento de tubulação de água na região.  

Considerando que há informações que a administração pública 

atual está atenta a situação do Centro Histórico, bem como a ACEG – Associação 

Comercial e Empresarial de Guaratinguetá. 

O Centro Histórico Municipal tem grande importância cultural, 

social, econômica e urbanística, e sua revitalização é de suma importância em uma 

cidade. Para isso, é necessário que haja políticas públicas de preservação e 

investimentos na sua recuperação. Ao impulsionar melhorias urbanas em todo Centro 

Histórico, estimula-se o comércio tradicional e serviços, gerando renda e empregos. 
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REQUEREMOS, nos termos regimentais, ouvido o Plenário, seja 

oficiado aos Excelentíssimos Senhores ANTONIO GILBERTO FILIPPO 

FERNANDES JUNIOR - Prefeito do Município da Estância Turística de 

Guaratinguetá; JOÃO UBIRATAN DE LIMA E SILVA – Secretário Municipal de 

Planejamento, Coordenação e Habitação; RICARDO JUNQUEIRA TEBERGA – 

Secretário Municipal da Assistência Social; ANDERSON HENRIQUE SOLCIA – 

Secretário Municipal de Turismo e Lazer; TIAGO XAVIER DA SILVA – Secretário 

Municipal de Cultura; JOÃO CARLOS FAIG DE OLIVEIRA – Secretário Municipal 

de Obras e Serviços Municipais e PAULO HENRIQUE LOURUSSO CAVALHEIRO 

– Secretário Municipal de Segurança e Mobilidade Urbana, solicitando-lhes que 

providenciem o envio, a esta Casa, de informações sobre a possibilidade de 

revitalização do Centro Histórico. 

Nesse sentido questionamos e solicitamos: 

01 – Há algum estudo em andamento para revitalização de todo 

Centro Histórico? Se sim, solicitamos todas as informações pertinentes à questão. Se 

não, há a possibilidade de ser realizado um planejamento para tal? 

02 – Há algum projeto juntamente com a ACEG para incentivar e 

atrair novos comerciantes e empresários para a região do Centro Histórico, inclusive à 

noite? Se sim, solicitamos todas as informações pertinentes à questão.  

03 – Há algum projeto em andamento para resolver ou diminuir a 

questão das pessoas em situação e moradores de rua? Se sim, solicitamos todas as 

informações quanto ao assunto.  

04 – Visto que o Município já possui o atrativo histórico, cultural 

e religioso na região do Centro Histórico, poderia ser incentivada a permanência maior 

dos turistas na região e, com isso, movimentar mais a economia local? Se não, por quê? 

05 – Poderia ser realizada uma fiscalização para identificar os 

pontos no Centro Histórico em que há desnível no piso e reparo imediato? 

06 – Poderia ser realizada a troca da iluminação por lâmpadas de 

LED, onde couber, para melhorar a segurança dos munícipes? 
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07 – Poderia aumentar a ronda policial preventiva na região do 

Centro Histórico?  

08 – Há algum projeto em andamento para manutenção ou troca 

de tubulação de água na região do Centro Histórico? Se sim, solicitamos todas as 

informações sobre a questão. Se não, poderia haver um estudo para tal?  

09 – Mesmo com as lixeiras comuns e a implantação das 

semienterradas, ainda há em diversos pontos do Centro Histórico lixo descartado 

indevidamente, devido a isso, há algum estudo para resolver a questão? Se sim, 

solicitamos as informações quanto a questão.  

10 – Há algum projeto em andamento para revitalizar, em 

especial, a Praça “Conselheiro Rodrigues Alves”? Se sim, solicitamos as informações 

devidas.  

Solicitamos, ainda, o envio de cópia do presente Requerimento ao 

Ilustríssimo Senhor FRANK LINCOL GUSMÃO - Presidente da Associação Comercial 

de Guaratinguetá. 

 

Recinto do Plenário “Vereador João Mod”, maio de 2025. 

 

 
NEI CARTEIRO 

Vereador 
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